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Pour toujours mieux vous informer et vous alerter, la mairie de Danne et 
Quatre Vents s’est équipée il y a 1 an de l’application PanneauPocket.
Grâce à ce système simple et efficace, notre commune peut ainsi prévenir 
instantanément les citoyens à chaque alerte et information utiles, par le 
biais d’une notification sur les smartphones et les tablettes.
Comment se connecter à PanneauPocket ?
Il vous suffit de télécharger gratuitement l’application sur votre téléphone 
en recherchant PanneauPocket sur AppStore, GooglePlay ou AppGallery. 
Ensuite il suffit de chercher «Danne et Quatre Vents» et cliquer sur l’icône 
«» pour recevoir les notifications d’information.

Panneau Pocket : être informé et alerté gratuitement de l’actualité de votre commune
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Chère Danne-ventoise, Cher Danne-ventois,

Après la canicule de cet été, nous avons profité d’un automne plutôt doux, nous venons 
de basculer dans la saison froide. Nous avons besoin d’utiliser davantage d’énergie pour 

se chauffer et s’éclairer. Les difficultés de production d’électricité et les hausses des coûts 
nous amènent toutes et tous à être plus sobres.

Comme vous le savez, la commune s’est engagée dans cette voie afin de réduire sa 
consommation mais également diminuer les montants des factures. Ainsi, depuis début 
octobre, la Municipalité a décidé de couper l’éclairage public de 23 h 00 à 5 h 00 du matin. 
Cette décision a également un impact positif sur la biodiversité.
Suite à la réunion « paroles d’habitants » concernant la sécurité dans le village et après avoir 
consulté le bureau d’étude MATEC, nous avons fait une demande de subvention au Conseil 
Départemental qui nous a été attribuée. Des bacs à fleurs ont été installés rue du Château et rue de la Fontaine afin de 
réduire la vitesse des véhicules et sécuriser les piétons et les cyclistes : la configuration de ces rues étroites représente des 
risques d’accident élevés. Un marquage au sol a été réalisé route de Bonne Fontaine pour permettre aux automobilistes 
empruntant cette route de situer leur véhicule par rapport à l’axe de la chaussée, de jour comme de nuit.
D’autres travaux seront réalisés en 2023, à savoir : 
- Aménagement d’un mini-giratoire à un croisement : ce carrefour au niveau des rues des Mirabelles, de Phalsbourg 
et du Château forme une intersection à quatre branches. L’intersection ne possède aucune signalisation horizontale ni 
verticale. C’est donc le principe de priorité à droite qui s’applique. Cette priorité est source de danger car elle est peu 
respectée par les usagers. L’aménagement permettra de résoudre les problèmes de priorité et de circulation.
- Changement de panneaux Grand ’rue : ces panneaux datent de plusieurs décennies et ne sont plus réglementaires. La 
pose de ces nouveaux panneaux permettra de mettre en sécurité les automobilistes et les écoliers.
Les réalisations de 2022, vous seront détaillées à l’intérieur du bulletin.
D’après les statistiques de l’INSEE, notre village compte 695 habitants au 1er janvier 2022. Au niveau de l’État Civil, il y a 
eu 3 naissances, 2 mariages, 2 PACS et 6 décès. Bienvenue aux nouvelles familles qui sont venues s’installer dans notre 
village.
Je voudrais remercier chaleureusement : 
- L’ensemble du personnel communal pour leur implication et dévouement pour faire en sorte que DANNE ET QUATRE 
VENTS soit une commune agréable à vivre.
- Les Adjoints, les Conseillères et Conseillers qui par leur présence et leur travail œuvrent sans relâche au sein de la 
commune.
- Le personnel enseignant pour l’enseignement prodigué aux élèves de la commune qui pour cette année sont au 
nombre de 58.
- Les membres du Conseil local des Jeunes qui ont accepté de se lancer dans cette aventure et faire face aux défis qui 
les attendent, ainsi que l’équipe qui les encadre.
- Les associations et l’ensemble des bénévoles qui malgré ce contexte encore un peu particulier, se sont mobilisés et ont 
fait le maximum pour redémarrer leurs activités.
- Et enfin mes remerciements à celles et ceux qui s’investissent dans la vie de notre village que ce soit lors de la journée 
citoyenne ou pour le fleurissement, l’arrosage et le nettoyage du cimetière.

Avant de conclure, je voudrais avoir une pensée pour tous ceux qui nous ont quitté dans l’année écoulée, pour ceux qui 
ont des soucis de santé et pour toutes les personnes qui souffrent et qui sont dans la peine.
J’espère que cette année apportera la paix et le bonheur à chacun d’entre vous, ainsi que la fin de la guerre en UKRAINE.
Au nom du Conseil Municipal et du personnel communal, je vous souhaite pour 2023 à vous tous, à vos familles et à 
tous ceux qui vous sont chers, mes meilleurs vœux de santé et la pleine réussite dans vos projets.

Jean-Luc JACOB,
Maire.



L’Etat Civil 2022 (arrêté au 28.11.22)

Naissances
- GIRAL Léon, né le 28.02.2022
- FRIEDRICH Evie née le 14.05.2022
- LEHMANN Lisa née le 15.11.2022

  Félicitations aux heureux parents.

Mariages
- BERTRAND Jean-Claude et PELLISSIER Véronique le 11.06.2022
- CUNY Nicolas et MEYER Alexia le 27.08.2022

Pacs
- CRESPIN Mathieu et COMBIER Margaux le 16.05.2022

  Beaucoup de bonheur aux jeunes mariés et pacsés.

Décès
- HIRONIMUS Henriette née MINDER, décédée le 23.12.2021
- FROMEYER Raymond, décédé le 23.01.2022
- GIESSNER Erna née CANTIN, décédée le 13.05.2022
- HUBER Fernand, décédé le 7.06.2022
- HUBER Yves, décédé le 11.06.2022
- MADELAINE Léopold, décédé le 4.11.2022

  Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles.
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Inscription en Mairie
Nous vous rappelons que l’inscription en Mairie est obligatoire dans les trois 
départements d’Alsace-Moselle conformément aux trois ordonnances des 15, 
16 et 18 juin 1883, prises par les Présidents des trois districts concernés pendant 
l’annexion allemande.

Inscription sur les Listes Electorales
Pour pouvoir voter, il faut être inscrit sur les listes électorales. 
L’inscription est automatique pour les jeunes de 18 ans 
(sous certaines conditions, s’il a bien accompli les formalités 
de recensement militaire à l’âge de 16 ans dans la commune 
de DANNE ET QUATRE VENTS).

Inscription en mairie et liste électorale

Liste électorale, bureau de vote : comment vérifier votre inscription ?
• Pour savoir sur quelle liste électorale vous êtes inscrit (inscription d’office ou inscription volontaire),
• Pour vérifier que vous n’avez pas été radié,
• Pour connaître l’adresse de votre bureau de vote,

Il faut mentionner tous les prénoms sinon vous ne pourrez pas voir si vous êtes inscrit.
vous pouvez utiliser le téléservice : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34687

Si le jeune atteint 18 ans entre les 2 tours d’une élection, il ne peut voter qu’au second tour. En dehors 
de ces situations, il est nécessaire de demander à être inscrit sur les listes électorales de la mairie pour 
pouvoir voter.

Il est possible de s’inscrire toute l’année. Toutefois, lors d’une année d’élection, il faut accomplir cette 
démarche avant une date limite : pour voter lors d’une élection se déroulant en 2023, il faut s’inscrire au 
plus tard le 6ème vendredi précédant le 1er tour de scrutin.
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Les travaux et investissements à travers le village...

Au cours de l’année 2022, les travaux réalisés à Danne et Quatre Vents ont été relativement peu nombreux, 
mais deux gros chantiers ne sont pas passés inaperçus. Quant aux investissements en matériels et biens 

d’équipement, ils se sont succédés à un rythme soutenu. Nous vous en détaillons ci-dessous les principaux 
postes.
Le chantier de la réfection du toit de l’église
Après plusieurs reports en 2021 du fait des mauvaises conditions météorologiques, le chantier de la réfection 
du toit de l’église a été engagé dès le printemps par l’entreprise BATI RENOV de ARZVILLER et a duré 4 semaines. 
Les ouvriers ont eu bien chaud sur ce versant sud de toiture. L’alignement a été réalisé au cordeau avec ajout 
de chevrons supplémentaires, nouveau lattage et nouvelles tuiles. Espérons que le bâtiment soit à présent en 
mesure de résister aux gros coups de vents que nous annoncent les climatologues. Il n’y a pas eu de surprises 
particulières et les matières premières avaient été commandées bien avant la crise actuelle, ce qui fait que 
tous les prix ont été respectés. Le montant TTC est de 38 837, 00 € et le reste à charge communal s’établi à 6 
993,00 € après accords de différentes subventions. Nous remercions une nouvelle fois tous les donateurs qui 
ont répondu généreusement via la procédure mise en place : la Fondation du Patrimoine, la Région Grand Est, 
le Ministère du Culte du Bas-Rhin, du Haut-Rhin et de la Moselle.

Travaux de terrassement de la nouvelle mairie et atelier municipal
Au mois d’octobre ont démarré les travaux de terrassement de la nouvelle 
mairie et atelier municipal. Ce chantier sera incontestablement le plus 
important de cette mandature. Situé sur le côté ouest de la Rue de l’Eglise, 
une fois l’immeuble achevé, cette construction scellera définitivement le 
lien physique entre les deux parties de notre village que sont Danne (la plus 
ancienne partie moyenâgeuse) et Quatre Vents (partie plus récente qui s’est 
développée sur l’axe routier Paris-Strasbourg). 
Rappelons le contexte de cet investissement : initialement il était question de 
créer uniquement un nouvel atelier municipal, car le bâtiment actuel ne répond 
plus à nos besoins. Murs fissurés, poutres pourries, toiture dangereuse, terre 
battue, sans sanitaires ni chauffage, espace de rangement limité, etc…
La création du périscolaire et le succès de son développement a privé le conseil 
municipal de sa « salle de réunion » habituelle. La salle à manger utilisée à l’étage d’un logement qui était loué 
avant la mise en place du périscolaire s’est révélée trop étroite pour respecter les normes d’hygiène lors de 
la crise du Covid. Les déplacements des documents à l’Espace Culturel pour des réunions, et les nombreux 
déménagements du matériel et mobilier du périscolaire lorsqu’on a besoin de l’ancienne salle (pour les mariages 
et les élections) ont témoigné d’une évidence : il fallait une nouvelle mairie ! Et nous faisons d’une pierre deux 
coups en créant la nouvelle structure.
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Au chapitre des investissements

Les Travaux et investissements à travers le village...
A l’heure où nous écrivons ces lignes, mi-novembre, 
les dépenses engagées se rapportent uniquement 
aux paiements des différents diagnostics pour 
un coût de 15 486,00 €.Le coût de la dépense 
prévisionnelle est ajusté au fur et à mesure des 
avancées. La subvention départementale est 
définitivement figée à 150 000,00 €. 

La première pierre a été posée le 16 novembre par Madame Anne 
LECART Sous-Préfète de SARREBOURG, en présence de Monsieur 
Patrick REICHHELD et Madame Véréna GOSSE-FOGEL, Conseillers 
Départementaux, l’architecte et le responsable de la société 
Frankenberg chargé de la réalisation du gros-œuvre.

Le chantier se prolongera tout au long de l’année 2023 et, en ces 
temps de fortes tensions sur les entreprises de bâtiment, nous ne 
nous risquons pas encore à annoncer une date de fin de travaux. 
Dès le terrassement, nous avons eu la surprise de devoir dévier une 
ancienne conduite d’adduction d’eau laquelle ne figurait pas sur les 
cartes.

Une 1ère tranche de DETR (subvention d’Etat) est accordée pour 135 252,00 € et une seconde tranche est en 
attente d’accord. Le solde sera payé intégralement sur fonds propres, c’est-à-dire que la commune ne fera pas 
d’emprunt pour cet investissement.

Nous espérons voir les entreprises se succéder le plus sereinement possible, sous l’œil attentif de notre 
architecte Monsieur Michel THOMAS.

Au chapitre des investissements, il y a de nombreuses dépenses qui peuvent passer inaperçues au plus grand 
nombre de nos concitoyens. Pour les investissements mentionnés ci-dessous, il est précisé que la commune 
récupère 16,404 % sur le montant TTC. Citons :

- Le bâtiment de l’école élémentaire et de la mairie a été équipé d’une alarme pour 
un coût de 2 818,00 €. Pour l’entretien des écoles et mairie, un nouvel aspirateur a 
été acheté pour 139,00 €, l’installation de détecteurs de CO2 a été obligatoire dans 
les écoles : 262,00 € subventionnés intégralement. Il a fallu compléter le matériel de 
l’école maternelle en achetant quelques tables supplémentaires : 262,00 €. Achat 
d’un disque dur pour le périscolaire : 227,00 €.
- Sèche-mains électriques : La commune dépensait chaque année entre 1 500,00 et 2 
000,00€ pour acheter du papier essuie-mains. Une dépense importante et génératrice 
de déchets. Avec l’achat de sèche-mains pour la mairie, les écoles élémentaires (hors 
maternelle) et l’Espace Culturel, la dépense de 3 660,00 € sera amortie en l’espace 
d’un peu plus de 2 ans.
- Un meuble vasque a été acheté pour aménager le logement locatif du presbytère : 
201,00 € (pas de récupération de TVA car c’est pour un logement locatif).
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Les Travaux et investissements à travers le village...

Installation de 2 tranches de plantations de haies
Comme vous avez eu l’occasion d’en être informés à travers les bulletins d’information de « Danne-Nature », la 
commune a procédé à l’installation de 2 tranches de plantations de haies.
La première tranche, située près du cimetière et entourant les bennes de collecte de verre et papier a été 
réalisée fin 2021, mais la facturation n’est intervenue qu’en 2022. Elle embellira ces lieux et donnera un cadre 
plus agréable aux voisins du quartier. Elle a nécessité une dépense de 1.494€ pour effectuer le creusement de 
tranchées, car le sol y était dur et totalement empierré. Un apport préalable de terre végétale a été nécessaire 
avant de commencer la plantation. Celle-ci a été effectuée par des bénévoles de la Commission Environnement et 
les enfants de l’école primaire y ont été associés. Les plants sont des variétés « locales » fournies par l’association 
Haies Vives d’Alsace spécialisée pour ces opérations. Un minimum d’entretien a toutefois été nécessaire durant 
l’été pour arracher ronces et orties et il a surtout fallu arroser ponctuellement.
La mise en place d’une 2eme tranche a débuté cet automne, sur un tronçon communal d’environ 200 mètres, 
Rue du Stade. Ce tronçon est bien plus long que le premier, mais engagera moins de dépenses car il n’y a pas 
de frais de creusement de tranchée. Le travail est réalisé par des bénévoles de la Commission Environnement. 
Ce sont essentiellement Mrs. Michel JULIENNE, Patrick HAMANN et Sylvain SCHEFFLER qui assurent le pilotage 
de l’opération, aidés ponctuellement par d’autres bénévoles. Le sol y étant de bonne qualité, il a été préparé 
mécaniquement avec l’aimable collaboration de Corentin FRITSCH.
Au total, 290 plants ont été installés, dont 190 achetés et le reste a été procuré par des particuliers du village. 
16 variétés différentes contribueront à donner à cette haie un aspect très varié, parfois fleurie, tantôt fruitée, 
parfois même épineuse.

Notre ouvrier municipal circule depuis cet été dans une nouvelle 
voiture communale, de type Citroën Berlingo. Il s’agit d’un véhicule 
d’occasion, mis en service en 2019, acheté avec un kilométrage de 
68.000 kms.
Des adhésifs au logo de notre commune ont été apposés sur le 
véhicule afin de pouvoir bien le reconnaître. L’investissement global 
avec carte grise et adhésifs s’élève à 18 440,00 €.

Malgré les annonces effectuées régulièrement en direction de la population de 
propriétaires canins et les panneaux d’information disposés aux endroits les plus 
concernés par les infractions, les déjections canines ont continué à poser problème et 
à pourrir le travail de l’ouvrier communal lorsqu’il passait la tondeuse sur des terrains 
salis. La municipalité a fait un pas de plus dans la gestion de ce problème avec l’achat 
de 3 bornes canines. Leur installation a été réalisée tout récemment. Le principe en est 
très simple, à savoir que le maitre du chien ramasse la crotte à l’aide d’un gant fourni 
sur la borne et y dépose le déchet. Les bornes seront vidées régulièrement par l’ouvrier 
municipal. Nous espérons que les utilisateurs en feront un bon usage, de manière 
responsable. La dépense s’élève à 651,00 €.

Même si la saison estivale a été sèche et ne nécessitait pas trop souvent de tondre les pelouses, la tondeuse 
présentait de gros signes de faiblesse. Une nouvelle tondeuse tractée a été achetée de même qu’une 
tronçonneuse qui rendra service régulièrement. La dépense s’élève à 698,00 €.
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Les Travaux et investissements à travers le village...

Le 2 décembre, les classes du CP au CM2, encadrées par leurs 
enseignantes Mmes LITSCHER et LEQUIEN, sont venues participer 
à la plantation. Chaque enfant a inséré son plant, en précisant bien 
la variété, et a fixé le piquet. Ils ont pu profiter de nombreuses 
informations relatives au bien-fondé de cette plantation grâce aux 
conseils prodigués par les acteurs qui étaient sur place. 
Il reste à présent encore à garnir la tranchée de copeaux de bois afin 
d’en assurer l’humidité et un minimum de propreté. Et il faudra étaler 
les mottes de terre afin d’égaliser le terrain de manière à pouvoir 
tondre le long de la chaussée.

La sécurité du village est et restera toujours un sujet d’attention particulière 
pour la municipalité
Si les accidents sont heureusement très rares, la circulation et les règles qui s’y appliquent seront toujours 
sujets à discussions, à partage d’opinions différentes, à modifications et adaptations au fil des ans. Vitesse et 
respect des priorités restent des sujets particulièrement sensibles pour lesquels il fallait encore intervenir. Une 
commission s’est réunie, a traversé tout le village et a fait des propositions d’amélioration. A l’automne, nous 
avons procédé à la pose de 4 nouveaux bacs destinés à ralentir la circulation à des endroits (Rue de la Fontaine 
et Rue du Château) où certains automobilistes avaient tendance à vouloir trop accélérer. Ils seront garnis de 
fleurs et plantations au printemps. Le prix en est de 503,00 €.
L’aménagement d’un petit giratoire, avec plateau surélevé, sera effectué cet hiver au carrefour point de jonction 
de la rue des mirabelles, rue de Phalsbourg et rue du Château.

Pour ces deux tranches, le prix total à ce jour, pour les travaux de terrassement, achat des plants et des 
protections s’élève à 2.263€ avec un reste à charge communal de 1.892€. Merci aux particuliers qui ont fourni 
quelques plants. 
Il reste à espérer un été moins sec que celui de 2022, avec des pluies plus régulières et, d’ici 2 à 3 ans le décor 
de ces lieux aura totalement changé. Les oiseaux, reptiles, petits mammifères nous en seront reconnaissants ! 
Et nos arrière-petits-enfants également… qui sait ?

L’installation de protections est nécessaire pour éviter que le gibier ne se régale de ces petites pousses, à l’orée 
du bois. Une partie a été achetée et un complément a été bricolé avec des moyens à disposition. Les piquets 
de soutien sont de tailles inégales : eux aussi ont été confectionnés manuellement, en grande partie avec 
d’anciennes lattes du toit de l’église. 
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Brioche de l’Amitié
Cette année, la vente des brioches de l’amitié a été organisée dans notre commune les 

7 et 8 octobre 2022. Organisée au profit de l’APEI de Sarrebourg (Association Amis et 
Parents d’Enfants Inadapté) la vente a permis de récolter la somme de 969,00 €.
Chaque année, cette opération est un succès et Monsieur le Maire remercie les membres 
du Conseil Municipal qui ont procédé à la vente et les généreux donateurs de la commune. 

La commune avait à coeur de donner la parole aux jeunes du village, leur faire une vraie place pour qu’ils 
puissent exprimer leurs idées et réaliser leurs projets pour bien vivre ensemble à Danne et 4 Vents.

Comment faire ? En créant un Conseil Local de Jeunes (CLJ).
La réunion d’information le 24 juin 2022 avec 
les jeunes âgés de 10 à 15 ans et leurs parents 
présentait le rôle et les objectifs d’un CLJ, illustré par 
le témoignage des membres du Conseil Syndical des 
Jeunes du SIVOM d’Arzviller- Guntzviller.
C’est en septembre que l’installation du premier 
Conseil Local des Jeunes de Danne et 4 Vents a 
eu lieu. Il est composé de 8 jeunes : Adam Linck, 
Dylan Roussel, Eileen Baé, Gabriel Malyk, Louise et 
Mathilde Brua, Mathilde Lopes  et Théo Quirin, âgés 
de 10 à 14 ans.

Le Conseil Local des Jeunes

Espace de rencontres et d’échanges, un Conseil Local de Jeunes (CLJ) est un lieu d’expression et de prise en 
compte des idées et des besoins exprimés par les jeunes pour les jeunes. Ils se réunissent pour proposer des idées 
et réaliser ensemble des projets. Motivés et enthousiastes, les membres sont d’ailleurs prêts à accueillir d’autres 
volontaires. Aidés de Fabien Urbes, Valentine Diebold et Nathalie Lozito, animateurs, plusieurs rencontres ont 
déjà eu lieu et des projets commencent à émerger ! Souhaitons-leurs de belles réalisations !
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Les Finances de la Commune
(Les chiffres sont arrêtés à la date du 31 octobre et estimés du 1er novembre au 31 décembre)

Le Fonctionnement
Recettes de fonctionnementDépenses de fonctionnement

La section de fonctionnement regroupe l’ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au fonctionnement 
courant et récurrent des services communaux. 

Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l’entretien et la consommation des bâtiments communaux, 
les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, le fonctionnement de 
l’école, l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, les salaires du personnel municipal, 
les indemnités versées aux élus. 

Le bilan de l’année 2022 pour le périscolaire représente un déficit d’un montant de 22 613,00 €.

Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux, les autres recettes qui proviennent principalement de 
l’Etat, des loyers et fermages et la vente d’un terrain rue du Roth.
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Les Finances de la Commune
L’Investissement

Recettes d’investissementDépenses d’investissement

La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016.

En 2022, la commune a réalisé les achats et travaux suivants : 

- Un disque dur externe pour le périscolaire, détecteurs CO2, alarme dans le bâtiment mairie-écoles,
- Rajout de mobilier pour l’école maternelle,
- Réfection du toit côté SUD de l’église, 
- Une tondeuse, une tronçonneuse,
- Bornes canines,
- Une nouvelle voiture communale, 
- Espace Culturel et bâtiment mairie-écoles : mise en place de sèches mains.

Vous trouverez les détails à la page des travaux réalisés dans la commune en 2022.

Les recettes sont constituées de la subvention DETR, des subventions du Ministère du Culte, du plan de relance, de la 
récupération de la TVA sur les travaux de l’année 2021, la taxe d’aménagement, la PVR (participation voie et réseaux 
pour la vente du terrain rue du Roth) et le virement de la section de fonctionnement. 
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La demi-journée citoyenne 2022

La 6e édition de la demi-journée citoyenne s’est tenue le samedi 7 mai 2022. Une quarantaine de citoyens 
accompagnée par des élus du village se sont retrouvés pour améliorer le cadre de vie dans la commune, et l’embellir.

L’adjoint Jean-Jacques QUIRIN avait constitué douze ateliers afin de répartir le travail dans plusieurs zones de la 
Commune.
Les bénévoles ont passé la demi-journée à effectuer des travaux de nettoyage, jardinage, peinture, maçonnerie...
Une plate-forme pour accueillir un banc au terrain de pétanque a été construite. La peinture et le numérotage des 
bouches à incendie a été faite. Un second massif sur lequel est implanté une « planche maigre » a été installé. Des 
semis au cimetière et au lotissement ont été réalisés.
Chacun a pu, selon ses compétences et sa disponibilité, contribuer à l’aménagement et l’embellissement de la 
commune. Une saine émulation entre les participants a permis que la plupart des travaux soient terminés à l’issue 
de la matinée.
Les bénévoles se sont ensuite retrouvés à l’espace culturel autour d’un buffet froid.
Merci à tous ceux qui ont ainsi partagé un moment de convivialité tout en effectuant des tâches d’intérêt général.
Sensibilisons chacun au respect de l’environnement afin de préserver notre village.
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Commune nature

Encouragés par les 3 libellules « Commune Nature » que nous avons reçu en 
novembre 2021, nous avons poursuivi cette année le déploiement des projets sur 

la Commune pour préserver et favoriser la biodiversité.

Deux fois par an, lors de la diffusion L‘Echo de Danne Nature, nous vous partageons le 
détail des projets, dont voici un retour en images…

1. Saluons le travail remarquable des Arboriculteurs avec les élèves de l’Ecole de Danne, tout au long de 
l’année, pour les sensibiliser à la préservation de l’environnement (photo du jardin-verger de l’Ecole),
2. Planche maigre au City, la 1ère qui a été plantée en 2021, qui s’est maintenant très bien développée pour 
le plaisir des yeux et des insectes pollinisateurs,
3. Jeune planche maigre à l’Espace Culturel, plantée au printemps 2022. Cela permet aux personnes 
extérieures au village qui viennent à cet endroit de découvrir cette plantation, très utile aux pollinisateurs et 
ne nécessitant pas d’arrosage, ce qui est très positif en ces temps de changement climatique.
4. De même pour la planche maigre au lotissement. Pour ces plantations, beaucoup de plants sont des 
semis issus de la planche maigre du City donc cela limite les dépenses. Nous vous rappelons que si vous 
souhaitez installer une planche maigre ou une haie variée, les membres de la Commission Environnement 
seront heureux de vous conseiller, n’hésitez-pas à prendre contact auprès de la Mairie.

5. Les bénévoles en action, lors de la journée citoyenne, pour préparer le terrain rue du Roth,
6. Résultat de la plantation de la prairie fleurie rue du Roth malgré la sécheresse,
7. D’autres bénévoles, au Stade pour semer une prairie fleurie. C’est l’occasion de dire un grand merci à 
toutes les personnes qui donnent de leur temps pour la Commune lors de la journée citoyenne et tout au 
long de l’année pour nettoyer et entretenir les différents massifs et assurer l’arrosage.
8. Une prairie fleurie a également été installée le long du mur du Cimetière.
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Commune nature

9. Le fleurissement des bacs à différents endroits du village en période estivale dont la plantation et l’arrosage 
sont assurés par des bénévoles. 
10. La haie, au niveau des containers à verre, qui lentement prend racine et permettra de faire un brise vue 
par rapport aux containers et sera un habitat pour les oiseaux et insectes. On le sait il faut du temps !
11. Pour le plaisir des yeux, on ne se lasse jamais d’admirer le Jardin des Roses, entretenu par l’association 
des arboriculteurs, bravo à eux,
12. L’aventure ne s’arrête pas, « Lentement mais sûrement », vous connaissez maintenant bien la devise 
de notre mascotte « Danne Nature » nous allons continuer le déploiement des projets, notamment avec la 
plantation d’une haie rue du stade.

La Commission Environnement.

Lever de soleil sur Danne et Quatre Vents le 2 janvier 2022  - photo Sylvain Scheffler
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Maisons fleuries

Depuis deux ans maintenant et en lien avec la démarche « Commune Nature », le concours des « Maisons 
fleuries » évolue de façon à :

- récompenser les habitants qui participent à l’embellissement le village par le fleurissement de leur maison, 
- saluer et encourager les actions menées pour la préservation de la biodiversité. 

Ainsi, 4 catégories ont été retenues pour cette année :
- Massifs et façades
- Bassin
- Potager
- Biodiversité

Les membres de la commission environnement accompagnés de bénévoles ont fait le tour du village le 23 
juin dernier, et voici les gagnants parmi les 55 maisons présélectionnées :

Monsieur et Madame Thierry HOLTZMANN

Monsieur et Madame François GREBOVAL

Monsieur et Madame Guillaume MEYER

Les massifs et façades

Les bassins
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Ecole de Danne et 4 Vents

Monsieur Stanislas KULAWICK et
Madame Lucienne SCHMITT

Monsieur et Madame Fabien SCHNITZLER

Monsieur et Madame Frédéric MENEGHEL

Maisons fleuries
Les potagers : Association de plantes mellifères dans le potager
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La remise des prix se fera lors de la cérémonie des vœux du Maire.
La Municipalité félicite les habitants qui ont été primés et remercie aussi 
toutes les personnes qui arrosent les bacs et entretiennent les espaces 
verts tout au long de l’année.

Bravo et merci à tous !

Les mentions spéciale « biodiversité »

Maisons fleuries

Monsieur et Madame Patrice BILGER

Monsieur et Madame René DROMMER

Notre Dame de Bonne Fontaine

Madame Jacqueline FROMEYER
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Cérémonie commémorative du 11 novembre

Dans le cadre de la journée nationale de la commémoration de la victoire et de la Paix, le 11 novembre, 
jour de l’anniversaire de l’Armistice de 1918 et d’hommage à tous les morts pour la France, la cérémonie 

a débuté à 11h.
De nombreuses personnes du village se sont réunies sur le parking de l’église.

Retenons en mémoire nos deux derniers morts pour la France :
- au Mali, du 4ème régiment de chasseurs, le Maréchal des logis-Chef Quélin Adrien 29 ans mort le 12.10.21
- au Mali 54ème régiment d’artillerie, le brigadier-Chef Martin Alexandre 24 ans mort le 22.01.22.

La présence des enfants de l’école est toujours très appréciée et les élèves du CE2, CM1 et CM2, accompagnés 
par Mme Litscher, Directrice de l’école, ont chanté la Marseillaise et récité un poème. Après la cérémonie, 
notre maire Jean-Luc Jacob a convié les villageois à une collation à la salle des fêtes.
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Les Aînés

La Municipalité honore ses doyens

Plus de 80 séniors de plus de 65 ans se sont retrouvés dans une am-
biance chaleureuse le dimanche 27 novembre 2022 à la salle cultu-

relle Porte de Moselle. C’est toujours un grand plaisir pour les membres 
du Conseil municipal d’accueillir les aînés du village et de partager avec 
eux un moment convivial à l’occasion d’un repas proposé cette année 
encore par l’équipe d’Arnaud Bour « le Goût et vous ».

Au cours de cette journée, la troupe des Flammèches de Touguezeur, 
présidée par Nancy Wary, a accueilli les invités et proposé des numéros 
de jonglage et des jeux. 
Une pause en chanson 
orchestrée par Berna-
dette Scheffler a égayé 
l’après-midi et permis à 
tous de profiter d’une 
agréable journée de 
détente.

Erna Giessner nous a quitté le 13 mai 2022. Elle aura 
été la doyenne de notre village en ce début d’année 
quand, le 24 mars elle fêtait ses 92 ans entourée de 
ses enfants et d’une délégation municipale. Née Cantin 
le 24 mars 1930 à Danne et Quatre Vents où elle a 
passé son enfance, entourée de cinq frères et sœurs, 
Erna aidait ses parents aux travaux de la ferme. Elle 
s’est installée à Phalsbourg l’année de son mariage 
avec Frédéric Giessner, maçon, en 1950. De leur 
union sont nés quatre enfants, Charles et Jean-Claude 
habitent dans la localité, Doris à Saverne et Fernand est 
malheureusement décédé en 2021. Cinq petits-enfants 
et quatre arrière-petits-enfants auront fait sa joie et 
son bonheur. Elle a eu la douleur de perdre son mari en 
1981. Elle est revenue habiter la maison familiale chez 

son fils à Danne et Quatre Vents en 2008. Promenades 
et jardinage ont alors rythmé son quotidien tant que sa 
santé le lui permettait. Elle aimait s’occuper des fleurs 
et appréciait les émissions musicales à la télévision. 
Nous profitons ici de lui rendre un dernier hommage.

Doyen de notre commune, Marcel Burckel est né le 18 septembre 1933 
à Danne-et-Quatre-Vents. Il a fêté son 89e anniversaire en compagnie de 
sa famille et d’une délégation municipale venue lui remettre un panier 
garni au nom de la commune. Veuf depuis 2013, Marcel est entouré 
de ses trois enfants, Gabriel, Elisabeth et Lucienne. Trois petits-enfants, 
Emilie, Delphine et Thomas, et deux arrière-petits-fils, Tim et Lou, lui 
procurent un immense bonheur et une grande joie. Au sein de l’entreprise 
de maçonnerie Burckel, à Danne-et-Quatre-Vents, il travaillait avec ses 
frères et sa sœur jusqu’à sa retraite. Désormais, le doyen aime passer du 
temps avec sa famille ou, quand le temps le permet, dehors sur son banc 
en compagnie de ses voisins et amis.
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Le Club de l’Amitié
Le temps….

Le temps passe… Le temps passe trop vite… le temps passe si vite qu’on ne le voit même pas passer...
Dans deux ans le club de l’amitié fêtera déjà ses 40 ans. Prenons le temps d’un retour dans le passé.

En 1984 il y avait pléthore d’associations à Danne et Quatre Vents : un club de football (l’AS Danne et 
Quatre Vents), un corps de sapeurs-pompiers, une chorale et un club de théâtre, une amicale de donneurs 
de sang, un club de course à pied (le SLC), bref une vie associative dynamique dans un village de près de 
600 habitants. Cependant cela ne satisfaisait pas une partie de la population. D’un côté de jeunes adultes 
soucieux d’offrir aux enfants du village des activités diverses en dehors de leur scolarité, d’un autre côté 
des personnes d’un âge certain soucieux de se retrouver dans des moments conviviaux. C’est ainsi que pris 
naissance l’association des Quatre Vents avec, pour les activités destinées aux enfants, le groupe Menza 2, 
et pour réunir les personnes d’un âge certain le club du 3e âge. Nul cloisonnement entre les deux groupes 
qui, assez régulièrement, partaient ensemble en car pour des sorties culturelles ou ludiques, créant ainsi des 
rencontres intergénérationnelles dont profitaient autant les enfants que les personnes d’un certain âge. 

Le club du 3e âge se réunissait souvent autour d’un café gâteaux pour célébrer les anniversaires des 
membres du club. Mais les dames du club savaient aussi se montrer généreuses envers les plus démunis, 
elles confectionnaient des couvertures qu’elles offraient en fin d’année au secours catholique. Le club du 
troisième âge n’était pas replié sur lui-même, il était présent à toutes les manifestations organisées par 
d’autres associations dans le village. Le stand de pâtisserie tenu par le club du 3e âge était pris d’assaut 
et rapidement dévalisé par les plus gourmands. Certains athlètes participant aux cross ou autres courses 
organisés par le SLC affirmaient venir en priorité pour les gâteaux du club du 3e âge, avant de retirer leurs 
dossards ils réservaient plusieurs parts de tartes ou de gâteaux qu’ils dévoraient dès qu’ils avaient récupéré 
de leurs efforts la ligne d’arrivée franchie.
Après plusieurs années d’existence l’association des 4 Vents a cessé ses activités par manque d’éducateurs 
pour encadrer les enfants. Le club du 3e âge a toutefois continué ses rencontres conviviales.
Après avoir créé une association autonome inscrite au tribunal sous l’intitulé « club de l’amitié », ouvrant 
ainsi les activités à l’ensemble des habitants du village, Marthe Berlocher, la première présidente du club 
du 3e âge, cède sa place à Bernadette Walch. Les anniversaires, les rencontres autour d’un café gâteaux, les 
parties de cartes, la confection des couvertures pour le secours catholique, les marchés de noël où flottait 
une bonne odeur de vin chaud et de brédeles telles étaient les principales activités du club de l’amitié. Après 
la démission de Jean-Pierre Patte, Christine Jullienne pris la présidence d’un club de l’amitié qui battait de 
l’aile. Elle réussit à maintenir la convivialité du club de l’amitié grâce à son bagout qui lui permit de recruter 
de nouveaux membres.
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Les Sapeurs-Pompiers
Le corps départemental des sapeurs-pompiers de Danne et 4 Vents
Les effectifs
Nous avons à ce jour un effectif de 13 sapeurs-pompiers dont 1 qui est actuellement en indisponibilité pour des 
raisons personnelles,
Cette année nous avons intégré 2 nouvelles recrues SANTIAGO Clément et SCHMITT Marc.
De plus nous pouvons noter qu’il y a actuellement 1 JSP (Jeune Sapeur-Pompier) en formation au centre de 
PHALSBOURG : SCHEFFLER Lucie.

Les interventions
Nous sommes actuellement à 25 interventions sur la commune, mais l’année n’est pas terminée.
Nous intervenons essentiellement sur la commune, mais quelques-unes de nos interventions se déroulent sur 
les communes voisines : dans le cas d’interventions importantes, en renfort ou par un besoin en prompt secours. 
Nous espérons pouvoir intervenir sur la route de Saverne, commune de Phalsbourg ou bien sur la commune de 
Bois De Chênes, car nous pouvons nous y rendre rapidement, au vu de l’actuelle localisation de la caserne de 
Phalsbourg ZAC Louvois, excentrée de la ville.

Le Club de l’Amitié
À ce jour le club de l’amitié compte une cinquantaine de membres. Après deux années compliquées en 
raison de la pandémie, le club de l’amitié a pu reprendre ces rendez-vous mensuels le deuxième jeudi du 
mois. Assemblée générale au mois de janvier avec la galette des rois en présence du maire, repas suivi d’un 
après-midi belote ou autres jeux de société dans l’Espace Porte de Moselle aux mois de Février, mars et avril, 
une sortie asperges au mois de mai, une excursion dans les Vosges au mois de juin, une pause estivale en 
juillet août, rentrée au mois de septembre dans l’espace porte de Moselle avec repas et jeux de société en 
octobre, novembre et enfin repas de noël au restaurant Notre Dame de Bonne Fontaine en décembre, voilà 
en résumé les activités conviviales du club de l’amitié. 

Le club de l’amitié est ouvert à tous sans distinction d’âge.
Toutes propositions d’activités nouvelles sera la bienvenue !

Le comité du club de l’amitié.
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Les formations
Chaque année nous avons un programme de formations à respecter. En 2023 :
- Epuisements et assèchements des locaux
- Feux en espace naturel
- Techniques de lances (manipulation de lances à incendies)
- Progression dans des structures et passage de portes
- Progression longue distance et appareil respiratoire isolant, que nous avons effectués au lieu de pèlerinage de 
Bonne fontaine, ce qui a permis de nous familiariser avec le site.
- Secourisme : souffrance psychologique, traumatismes, arrêt cardiaque pédiatrique, recommandations en 
premiers secours.
Le secourisme est obligatoire et nous l’effectuons généralement au centre de Phalsbourg avec du matériel et des 
formateurs spécialisés.
Ce qui représente pour chaque pompier environ 20 h de formation annuel. Plus de 45h pour certains avec les 
stages de spécialités.
Nous effectuons une visite médicale et des tests sportifs qui valident notre aptitude à partir en interventions.
C’est pour cela que certains dimanches matin vous nous voyez manœuvrer dans le village. Nous avons fait 
plusieurs de nos formations en partenariat avec le centre de Henridorff, une unité quasiment identique au niveau 
de l’effectif et du matériel...
Nous avons 2 formateurs incendie au sein de notre équipe : Adjudant HOLTZMANN Thierry et le Sergent/chef 
MEHLINGER Barthélemy.

Il y a aussi des formations spécifiques, cette année nous félicitons :
- Sapeur SCHEFFLER Emile et Sapeur MEYER Guillaume, qui ont réussi leur stage de chef d’équipe et ils seront 
nommé prochainement caporaux.
- Sergent/chef MEHLINGER Barthélemy a réussi sa formation de technicien / remplisseur de bouteilles d’ARI 
(appareil respiratoire isolant)
- Sapeur SCHMITT Marc qui a effectué son COD 0, qui permet de conduire tous les véhicules légers pompiers. Il a 
réussi ses stages d’équipiers de secours à personnes et d’incendie.
- Sapeur SANTIAGO Clément est inscrit en début d’année 2023 pour effectuer ses premiers stages en secourisme.
Nous précisons que 5 pompiers de notre centre prennent régulièrement des gardes en journée dans les centres 
de Phalsbourg et Sarrebourg.
Vous avez plus de 16 ans et si vous souhaitez devenir Sapeurs – Pompiers Volontaire : Contactez Thierry Holtzmann
Suivre notre actualité sur Facebook : Sapeurs-Pompiers de Danne et 4 Vents.
N’oubliez pas : Un jour vous aurez peut-être besoin de nous mais aujourd’hui nous avons besoin de vous ! 
Engagez-vous... et sauvez des vies !

Les Sapeurs-Pompiers

Page23



Les Sapeurs-Pompiers

Sapeurs-Pompiers de Danne et 4 Vents.

L’amicale des Sapeurs- Pompiers
L’amicale est toujours très active mais cette année nous n’avons 
malheureusement pas pu organiser notre vide grenier, ni notre soirée Harengs 
qui demandent énormément de temps et de personnel pour une organisation 
sur plusieurs jours.
Nous avions une soirée pizza flamms au profit de la coopérative scolaire, 
merci à tous d’avoir participé ! Cette action a pu rapporter 1500 € (bénéfices 
totalement reversés à l’école).
Nous avons également participé à phals’rose, une Marche de 5 km dans les 
rues de Phalsbourg pour la lutte contre le cancer du sein....

En 2023, nous serons présents pour certaines de 
nos traditionnelles manifestations mais pas toutes....
Au vu de l’organisation nécessaire, de la place réduite par les actuels travaux 
de la mairie, nous ne serons pas en mesure de faire notre vide-grenier. Il sera 
remplacé par une soirée pizza flamms.
La soirée Harengs sera probablement remplacée par une soirée choucroute !
Nous organiserons notre Brûle-sapins toujours un moment convivial au milieu 
de l’hiver au profit de l’œuvre des pupilles.

Le 11 novembre, vous nous avez vus avec de nouvelles fourragères, la Moselle est 
intervenue en renfort pour lutter contre les feux de forêts survenues dans le sud de 
la France, le département a donc été décoré de la fourragère et en a doté tous les 
sapeurs-pompiers.
La fourragère est une décoration récompensant un corps de sapeurs-pompiers pour 
actes de bravoure exemplaire et de courage.
L’après-midi nous avons effectué notre vente de calendrier annuelle et nous vous 
remercions pour votre accueil.
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Les Sapeurs-Pompiers
Au vu de l’augmentation énergétique, certains d’entre vous vont vouloir rallumer leurs vieux poêles à bois !
Voici quelques recommandations :
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1. Travail des élèves sur le nouveau tableau numérique, 
janvier.
2. Fête de Carnaval, maternelles, mars.
3. Taille des arbres avec les arboriculteurs, GS-CP-CE1, 
mars.
4. Mise en place du nouveau composteur avec M. Jullienne, 
maternelles, mars.
5. Opération pizzas par les pompiers (Merci !!), au bénéfice 
de la coopérative, avril.
6. Séjour à Verdun, cimetière américain, CE2-CM1-CM2, 
mai.
7. Coupe gagnée au golf de Sarrebourg, CE2-CM1-CM2, 
juin.
8. Journée à la maison de l’eau et de la rivière, à Frohmuhl, 
Maternelles et GS-CP-CE1, juin.
9. Rencontre sportive à Sarrebourg, au Maternathlon, 
maternelles, juin.

La Vie de l’école 

L’année 2022 a encore été bien chargée en projets ! Avec la collaboration des arboriculteurs, les élèves ont appris 
à planter des haies, tailler des arbres, utiliser un composteur, construire un hôtel à insectes, fabriquer du jus de 

pommes… un grand merci à l’association !
Les élèves de cycle 1 et de cycle 2 ont pu réaliser un magnifique jardin et un potager dans lequel, ils ont fait 
pousser tomates, courges, œillets d’inde, haricots, petits pois, capucines, radis, choux, concombres, aubergines… 
Les cerises ont également été bien appréciées !
Les projets sportifs étaient également à l’honneur avec la participation des classes aux rencontres sportives de 
jeux, d’athlétisme et de golf et à la découverte du patrimoine autour de l’école.
Les plus grands, les CE2-CM1-CM2 sont partis sur les traces des Poilus de 14-18, dans la région de Verdun, un 
séjour de grande qualité grâce à la présence de notre guide, et un séjour très instructif dans tous les domaines, 
surtout la vie collective !
A la rentrée de septembre, les trois enseignantes Mme Kocher, Mme Lequien, et Mme Litscher ont accueilli 58 
élèves. Mme Kocher est assistée de Mme Pfeiffer, ATSEM. 
Pour bien commencer l’année, lors de la semaine du goût, les élèves ont découvert les différentes saveurs : le salé, 
le sucré, l’amer, l’acide et l’umami ! Merci Cheffe Santiago !
Et toujours dans le cadre de leur travail sur le développement durable, les élèves ont participé à un défi de taille : 
réaliser une sculpture à partir d’emballages recyclables uniquement. Quelle ingéniosité il leur a fallu pour concevoir 
leur réalisation et surtout la faire tenir !!
N’hésitez pas à participer aux opérations de la coopérative, celles-ci financent tous ces projets ! Merci à tous pour 
votre soutien, merci aux associations du village pour leur investissement à l’égard de la coopérative et au service 
des élèves ! 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous,

Mme Litscher,
Directrice

L’équipe enseignante et tous les élèves souhaitent à tous 
de bonnes fêtes de fin d’année !

Légende des photos
10. Mise en place de l’hôtel à insectes par M. Jullienne et 
les GS-CP-CE1, juin.
11. Randonnée du circuit des sept sculptures, CE2-CM1-
CM2, juillet.
12. Sous le cerisier du magnifique jardin, GS-CP-CE1, juillet.
13. Rentrée et découverte du joli jardin, sous l’œil d’Ulysse 
l’épouvantail, maternelles, septembre.
14. Fabrication du jus de pommes avec les arboriculteurs, 
CP-CE1, septembre.
15. A la découverte de la nature chaque vendredi, 
maternelles, septembre.
16. La semaine du goût, avec la cheffe Santiago, CP-CE1,  
septembre.
17. Découverte de la mine de Petite-Rosselle, CE2-CM1-
CM2, octobre.
18. Défi sur les emballages, des sculptures recyclables, 
CE2-CM1-CM2, Défi des CP-CE1, Défi des maternelles,  
octobre. 
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La Vie de l’école 
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Le Périscolaire
Pour l’année scolaire 2022-2023, le périscolaire de Danne et 4 Vents 

compte plus de 40 enfants inscrits.
En moyenne, ils sont une petite dizaine le matin avant l’école, environ 
17 à 20 enfants le midi et autour de 17 en accueil le soir après l’école.

Pour tous renseignements contactez le périscolaire :

- par téléphone : 07 67 40 27 71
- par e-mail : peri.danne57@orange.fr
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La Société des Arboriculteurs

En juin 2010 nous faisions le constat que malgré une mutation profonde au sein de 
notre association, « activités nombreuses et diversifiées », la moyenne d’âge du 

comité demeurait élevée. Cependant, une population plus jeune possédant un jardin 
d’ornement, un potager ou un verger existait à DANNE ET QUATRE VENTS…
Si vous êtes intéressés, venez rejoindre notre association dynamique qui saura vous 
accompagner, pour la plantation, l’entretien de vos arbustes d’ornements et fruitiers 
et tout ceci pour une modique cotisation annuelle de 10€.
Le public que nous rencontrons lors de nos séances d’initiations techniques ou autour 
de notre stand du 25 septembre à la grande exposition fruitière exprime de plus en 
plus fortement le désir de pouvoir consommer des fruits qui ne doivent rien à la 
chimie.
La réponse est évidente. Il faut aller plus loin que le souhait. Pour qui dispose d’un peu de terrain, il faut 
planter et établir un verger familial, tellement différent des vergers de production intensive.
Dans un verger familial, la diversité est la première règle : diversité des espèces, diversités des variétés et 
même, si on le souhaite, diversité des formes.
Dans un verger familial, il n’est pas obligatoire que tous les fruitiers fleurissent au cours de la même semaine 
puisque le recours aux traitements chimiques est le plus souvent inexistant. Ce n’est pas par ignorance des 
possibilités qu’offre la chimie mais par connaissance des conséquences proches ou plus lointaines pour les 
humains et pour l’environnement.
Dans un verger familial, les maturités échelonnées sur plusieurs semaines ne sont pas un souci. Elles donnent 
le plaisir de renouveler les visites pour cueillir. On peut même laisser quelques fruits sur l’arbre pour les 
croquer en novembre, voire en décembre. Juteux, sucrés, ils sont inégalables en goût.
Nous sommes loin de la productivité qui se fonde sur la simplification et l’homogénéisation !
Ces vergers de « poche » sont à l’image de beaucoup des anciens vergers paysans dans les villages mais aussi 
des jardins bourgeois. Ils nous ont donnés de multiples variétés que nous devons préserver de la disparition. 
Les faire revivre est la meilleure façon de redonner force et vigueur au patrimoine fruitier.
Bien sûr, il faudra se réapproprier quelques connaissances en arboriculture indispensables pour ne pas courir 
à l’échec. Adhérer à notre association vous y trouverez sous différents supports les réponses à vos questions.
Le Président et son comité vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2023 et que cette nouvelle année 
nous fasse oublier l’actualité dramatique pour retrouver quelques valeurs essentielles de solidarité et de 
fraternité auprès de notre famille et nos amis.

Le Comité.

Informations et dates à retenir pour 2023
- Le 4 février : cours de taille au verger de l’association
- Le 19 mars : bourse aux greffons à la salle Porte de Moselle
- Le 10 septembre : Marche et repas
- Le 17 novembre à 19h00 : Assemblée Générale de l’association
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2022 : année des records de chaleur, de sécheresse et de canicule !
Le verger crie sa soif et pourtant il est impossible de l’arroser. Certains arbres ont jauni, d’autres ont desséché 
(surtout les jeunes plants) et d’autres se sont délestés d’une partie de leurs feuilles. La page n’est pas encore 
tournée, le réchauffement de la planète sera inéluctable. Restons positifs, continuons à planter, à entretenir 
et à nous adapter à ces nouvelles conditions climatiques.
Les arboriculteurs au même titre que les agriculteurs et les forestiers vivent une proche complicité avec la 
nature dont ils sont totalement dépendants. Les arboriculteurs de notre secteur s’en tirent à moindre mal car 
leurs récoltes ont été correctes pour certains fruitiers en qualité exceptionnelle par leur saveur et leur teneur 
en sucre. Une production abondante de pommes sans le moindre traitement, nous a permis de produire 
auprès du pressoir de JUNATUR à DOSSENHEIM, 1011 litres de jus de pomme.
Vous pouvez vous approvisionner de ce délicieux nectar auprès de Michel JULLIENNE, 14 rue de l’église, 
moyennant un prix de « 1,60€ le litre en bouteille ou 5,50€ en cubi de 5 litres ».

Jardin des Roses
Durant l’été 2014, La municipalité avait décidé de déplacer le monument aux morts et  avait demandé à la 
Société d’arboriculture si elle voulait prendre en charge le terrain.  Le comité a alors décidé de créer un jardin 
des roses.
Fin de l’été 2015, une petite équipe avait œuvré tous les samedis matins pour mettre en place des structures 
métalliques et des bancs, pour mettre en valeur le puits existant et pour aménager les allées. Une équipe de 
jeunes garçons et filles du village avait aussi réalisé un hôtel à insectes représentant l’emblème de Danne et 
Quatre Vents.
Durant les 2 années suivantes l’association 
procédera aussi à la plantation d’environ 250 
rosiers représentant plus d’une centaine de 
variétés.
Depuis, le jardin des roses a été répertorié à 
l’office de tourisme et même mis en valeur par le 
Club Vosgien au niveau du circuit du château de 
Danne et Quatre Vents.
La Société d’Arboriculture tient à remercier tous 
les bénévoles qui œuvrent tout au long de l’année 
à l’entretien de cet espace décoratif, agréable aux 
yeux et ludique, en plein centre du village mais 
aussi pédagogique pour les enfants de l’école 
élémentaire.

La Société des Arboriculteurs
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La Société des Arboriculteurs

- Les élèves au pressoir. C’était la 10e année que les enfants avaient rendez-vous pour une démonstration 
de fabrication de jus de pomme et se régaler de différents produits réalisés avec la récolte du verger :  
compote de fruits, diverses confitures et fruits.

45 marcheurs au rendez-vous automnale sur un parcours de 9 km 500 sur le circuit du château de Danne 
et Quatre Vents. Au retour une centaine de convives ont pris place dans la salle Porte de Moselle pour un 
repas en commun servi par les jeunes « flammèches » de l’association Tougueuzeur.

Principales manifestations en 2022

Animation avec l’école élémentaire de Danne et Quatre Vents
- Les enfants ont appris à nourrir les oiseaux.
- Les élèves apprennent à tailler des fruitiers.

- Un bac à compost et 2 bacs potager installés au verger de l’école.

- Les enfants ont installé un hôtel 
pour les insectes

Page32



L’Association Sportive

A l’édition du dernier bulletin municipal (fin 2021) l’équipe sénior siégeait à la 
première place du groupe Q matin en D4 avec 17 points. La deuxième partie de 

saison, avec la refonte des groupes pour réunir les meilleures équipes de la division, 
fut plus laborieuse et la moyenne de 5 buts marqués par match qu’un heureux 
souvenir…. Nous avons terminé la saison à la 6° place avec 5 victoires, 5 défaites 
pour 34 buts marqués contre 31 encaissés.
La motivation des troupes de Camille TORNOW avait diminué et des défections sont survenues. Au vu de la 
tendance, nous n’étions même pas sûrs de réengager une équipe pour cette nouvelle saison 2022/2023.
Lors de l’Assemblée Générale du 2 juillet, décision a été prise d’engager une équipe d’autant que nous avons 
été promu en 3° division (l’objectif fixé a été atteint) mais pour y arriver il fallait renforcer l’effectif. Certains 
joueurs et bénévoles ont énormément œuvré pendant l’été pour trouver une solution pérenne pour notre 
équipe fanion, à l’instar de Camille TORNOW ! 
C’est lui en effet qui a mis sur les rails l’entente entre l’AS Danne et Quatre Vents et l’AS Henridorff.
Ainsi après un premier forfait pour la première journée, le temps que l’administration sportive valide l’entente 
Danne et Quatre Vents–Henridorff, nous avons pu disputer tous les matchs de championnat.

L’équipe est actuellement 10°/12 du groupe P matin en 3° division. 
Notre priorité aujourd’hui n’est plus la course au résultat mais la lutte pour la survie d’une équipe sénior de 
football à Danne et Quatre Vents.
Depuis 1954, les crampons foulent la pelouse du stade municipal… il serait dommage que cela cesse à la 
veille du 70° anniversaire de l’ASD4V.

Si le tableau footballistique est sombre du côté des séniors, il est au beau fixe du côté des jeunes ! Les 
éducateurs MERTZ Christophe et THOMAS Daniel encadrent actuellement plus d’une vingtaine de jeunes 
(contre 12 la saison passée) nés entre 2014 et 2017 !!

Tous ces jeunes se répartissent en 2 catégories :
Les U7 et les U9, voir page suivante.
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L’Association Sportive

Les U7 (nés en 2016 et 2017). Les U9 (nés en 2014 et 2015).

L’effectif grandit d’année en année avec plus de mixité (4 filles actuellement) et plus d’enfants venant de 
communes alentours ; nous sommes de plus en plus connus et reconnus dans ce monde restreint des sections 
jeunes de football. C’est une fierté pour le club et pour le village d’où l’importance de saluer et remercier 
l’engagement des éducateurs (Mouss et Danou pour les intimes), des parents et surtout des enfants.
Merci à vous tous !!  
Nous sommes toujours ravi d’accueillir de nouveaux enfants, alors n’hésitez pas à nous contacter ou faire 
participer l’enfant à un entrainement qui ont lieu les mardis de 18h à 19h. 

Continuons sur la positive attitude et célébrons le retour de la Zumba !
La coach Brigitte ainsi que les encadrantes Aline et Angélique nous avaient promis une reprise d’activité dès 
que les conditions le permettraient… Les femmes sont déterminées et n’ont qu’une parole !
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L’Association Sportive

Pour rester dans l’esprit festif, notez nos manifestations :
- Dimanche 5 février 2023 : Marche pédestre avec soupe aux pois
- Samedi 22 avril 2023 : Soirée Couscous
Et peut-être d’autres évènements à venir, alors soyez vigilents.

Tous les ans, nous rappelons que notre association, comme beaucoup d’autres, ne fonctionne que par le 
travail des bénévoles. 
Ces femmes et ces hommes  œuvrent pour assurer le bien être et la satisfaction de ses membres, mais nous 
sommes de moins en moins nombreux. Nous sommes actuellement à 8 dans le comité et à la recherche 
d’un(e) secrétaire. En effet, Fabien NUSS a annoncé à l’assemblée générale qu’il souhaitait quitter ses 
fonctions, mais faute de remplaçant(e) il continue… Avis aux amateurs(trices).
Pour que les associations vivent, pour que le village vive, impliquez vous et participez à la vie associative de 
notre village !

Un grand merci au comité, aux membres, aux bénévoles et à la 
commune pour son soutien.

Le comité.

Meilleurs Vœux pour 2023 !

La formule est toujours la même : 2 cours le mardi soir – de 19h15 à 20h15 et de 20h30 à 21h30. Au-
jourd’hui près de 60 adhérentes profitent de 1 ou des 2 cours hebdomadaires… il reste encore de la place 
et l’activité est ouverte à toutes et à tous, alors n’hésitez pas !!
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Chorale Saint Etienne - Chantadanne

Comme toutes les associations, la Chorale de 
DANNE ET QUATRE VENTS a tendu le dos pendant 

la période Covid. Une si grande interruption d’activités 
peut pousser certains à se dire « pourquoi sortir 
de chez soi pour aller chanter ? ». L’an dernier, à la 
même époque, on chantait encore souvent masqués, 
certains s’étaient mis en retrait en attendant 
des temps meilleurs. Les effectifs en répétition 
CHANTADANNE variaient de 12 à 24 personnes (sur 
33). Ceux du CHŒUR RELIGIEUX restaient plus stables 
et très fidèles. 
Finalement, nos effectifs ont bien enregistré quelques 
mouvements : nous avons eu 5 démissions au Chœur 
Chantadanne. Mais compensés par 6 nouveaux 
arrivants qui semblent bien motivés : Une soprane, 
4 altos, une basse. Et un nouveau ténor a promis de 
nous rejoindre très prochainement.
L’association compte à ce jour 47 choristes. 33 pour 
CHANTADANNE et 17 pour le Chœur Religieux, 
certains faisant partie des deux chœurs. Si l’ensemble 
du Chœur Religieux est issu du village, seuls 8 choristes 
de Chantadanne résident à Danne et Quatre Vents. 
CHANTADANNE attire des personnes qui viennent de 
localités environnantes, mais parfois de plus loin. 
Et voici qu’à présent d’autres paramètres sont à 
prendre en compte dans notre fonctionnement : 
les augmentations des prix de l’énergie ne sont pas 
neutres : on réfléchit à deux fois lorsque l’on fait 45 
kms aller-retour pour une répétition. On essaye de 
chauffer l’église un peu moins souvent. Du coup, 
le planning des répétitions et les horaires ont été 
adaptés en fonction de nos besoins, et on alterne 
entre des rencontres espacées soit de 8 jours soit de 
15 jours. Un planning est établi chaque mois.
CHANTADANNE avait terminé l’année 2021 avec une 
prestation lors de la Fête des Anciens et cela nous 
a fait plaisir de chanter devant un public composé 
exclusivement de danneventoises et danneventois. 
Les répétitions ont ensuite été suspendues jusqu’en 
février et l’activité a repris du mieux possible, avec 
des hauts et des bas. Mais de mieux en mieux au fil 
des semaines !
Le 27 mars nous étions en concert à GUNTZVILLER 
pour un concert réalisé en association avec L’Union 
Musicale de Phalsbourg. Le public a été nombreux dans 
une salle des fêtes qui se prêtait bien à la prestation. 

Notre pianiste habituel n’étant pas disponible, nous 
avons été ravis d’être accompagnés par Lia UHRY, qui 
s’est retirée à Phalsbourg pour sa retraite et laquelle 
avait été pianiste-accompagnatrice-professionnelle 
(en chant classique).  La soirée s’est achevée avec 
des pizzas-flamms vendus via Food-truck en faveur 
de la rénovation d’une statue de la paroisse locale. 
Le bénéfice du concert avait été reversé à l’Epicerie 
Solidaire de Phalsbourg. Madame la maire du village 
a insisté pour que nous revenions une autre année.
Le 11 septembre Chantadanne était associé à la 
journée « PHALS’BOUGE » sur la Place d’Armes 
de Phalsbourg. Nous avons pu faire connaitre nos 
activités via un stand : il avait plus ou moins de 
succès, certes. Mais à la répétition suivante, deux 
nouvelles recrues nous avaient rejoints, dont un 
homme (basse).
Le 2 octobre nous organisions une nouvelle édition 
de nos « Concerts Chœur à Chœur ». L’invité a été 
LA CANTANELLE de SARREBOURG, une formation 
réputée de longue date. Le public a été nombreux 
et l’Espace Culturel a suffi tout juste à l’accueillir. Les 
répertoires des deux formations étaient certes très 
différents, mais ils se complétaient bien et le public 
a apprécié. Leur chef de Chœur Francis Schaeffer 
revenait des vendanges alsaciennes où il avait 
fêté son départ à la retraite… et cela a contribué à 
l’ambiance…
Sans prendre le temps de souffler, nous enchainions 
un second concert le 14 octobre, en la Salle des Fêtes 
de SARREBOURG où nous nous produisions pour la 
1ère fois. Nous y retrouvions La Cantanelle qui était 
en terre connue, et Les Sittelles de Lorquin se sont 
rajoutés pour un grand concert en faveur d’Amnesty 
International : le bénéfice était reversé en faveur du 
MEHAD dirigé par un médecin de guerre œuvrant en 
Ukraine.
Ces trois prestations ont permis à Chantadanne 
de produire des titres qui étaient en préparation 
depuis de longs mois. Nous avons maintenant, et 
si les conditions sanitaires et économiques restent 
favorables, du temps pour apprendre les nouveaux 
titres que Bernadette SCHEFFLER nous a préparés, 
bandes-son à l’appui pour faciliter l’apprentissage. 
Notre prochaine sortie ne sera que début mars 2023, 
à LUTZELBOURG.

Une année avec la chorale du village…
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Le CHŒUR RELIGIEUX n’a fait aucune pause. Il a continué à animer régulièrement et fidèlement les offices. 
Jacqueline BRAUN tient la quinzaine de choristes à bout de bras pour continuer à chanter en polyphonie 
et apprendre quelques nouveaux airs. Les sopranes et les hommes sont trop peu nombreux pour une 
interprétation vraiment concertante, mais notre paroisse s’en tire bien car elle est une des rares du secteur à 
avoir su préserver le chant à 4 voix et son organiste Jean-Marie FEIDT apprécie toujours de nous accompagner.
N’hésitez pas à rejoindre l’un ou l’autre de nos deux chœurs. On saura vous accueillir. Vous y découvrirez 
le plaisir du chant et de la polyphonie. Le chant qui déstresse, qui repose, qui anime une soirée, qui vous 
permet d’animer la soirée des autres…

- Le rare ténor : Heureuse la chorale qui possède des 
ténors. Qu’ils soient bons ou mauvais, les ténors sont 
des êtres chers. Quoi qu’il en soit, devant la pénurie, 
baptise-t-on volontiers « Ténor » un malheureux 
baryton qui souffre le martyr dans les aigus, mais qui 
ne se plaint pas, fier qu’il est d’être un objet précieux.
- Le distrait : Il est rarement à la bonne page. Son 
classeur est un fouillis. Les chants rangés dans 
n’importe quel ordre, on y trouve aussi bien la liste 
des commissions. Il rêve, oublie les départs et doit 
rattraper les autres en cours de route.
- Le râleur : Il n’est jamais content, n’aime pas le 
programme, trouve que l’on apprend trop vite ou 
trop lentement, que le calendrier est trop chargé ou 
trop maigre. De toute façon la tenue de concert est 
ridicule et il ne supporte pas la façon de travailler 
du chef. Il se demande ce qu’il fait là. Les autres se 
posent la même question !

- Le consciencieux : Obsédé des annotations, il note 
tout sur ses partitions. Il souligne, surligne, multiplie 
les ajouts, les couleurs, les renvois, les commentaires. 
Personne ne s’y retrouverait. Pas même lui.
- Le choriste normal : Celui-là n’affiche pas de 
tare particulière. Il ne jalouse pas ses congénères. 
Est né équilibré. N’a pas l’esprit tordu, mais aime 
simplement chanter. Il n’a pas de voix extraordinaire, 
mais juste. Il a quelques notions de solfège.  Avec bon 
caractère, il ne médit jamais. Il aime tous les styles : 
classique, romantique, même la variété. Celui-là ne 
se fait pas remarquer, on l’oublierait presque, sinon 
aux concerts : car c’est lui qui assure le mieux. C’est le 
choriste idéal. Le préféré du chef de chœur. Un cas… 
très, très rare…

Jean-Marie SCHNEIDER
Bernadette et Sylvain SCHEFFLER

La Chorale St Etienne - Chantadanne

Quelques portraits de choristes : certains peuvent s’y reconnaitre…
(Auteur S. MAURICE  / ASCA 2008)
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« C’est reparti »

Enfin ! Après quelques années de vide, notre club a réorganisé en 2022 le rendez-vous pour les coureurs 
amateurs, les fameuses « Courses des Lavoirs ». Mais il s’en est fallu de peu ! La motivation avait peut-être 

quitté certains d’entre nous. En réalité, nous sentions une certaine obligation pour relancer la machine. Nous 
avions sollicité des annonceurs qui nous avaient fait confiance en soutenant financièrement notre projet d’il 
y a quelque temps, avant l’apparition de cette fameuse bestiole venue d’Orient. Par respect pour eux, mais 
aussi pour se fixer également un autre challenge. En effet, cette « 9e courses des Lavoirs » nous laissait un peu 
sur notre faim, ça ne faisait pas très rond. Le chiffre « 10 », c’est mieux, non ?
Mais, avouons-le, nous avons quand même réduit la voilure. Nous sommes passés à « La 10ème course des 
Lavoirs ». A la vue des résultats des différentes courses de la région, nous constations, enfin surtout notre 
président, que ces diverses statistiques indiquaient une baisse significative du nombre des participants. Nous 
ne voulions donc pas prendre de risques inutiles et faire des doubles inscriptions, baliser deux circuits, mettre 
des ravitaillements en place, faire des chronométrages différenciés. C’était plus raisonnable et je crois que 
nous avons bien fait. 
121 coureurs étaient au départ des 14 km fléchés dans nos belles forêts environnantes. Le vainqueur au 
scratch, notre Antoine Kieffer local aura passé moins de 55’ sur le tracé, 54’12’’ pour être précis. La première 
féminine finira en 1h07’2’’, il s’agissait de Stéphanie Somme. Les bénévoles que nous avions sollicités ont 
encore fait du bon boulot. Un grand merci à cette équipe. Aucune des « brebis » munie d’un dossard ne 
s’était égarée dans les bois ou était revenue complètement déshydratée. Cela nous a donc évidemment 
encouragés à reprendre l’évènement pour l’année 2023. Il en a donc été décidé ainsi lors de notre dernière 
réunion de comité. Bénévoles, préparez-vous ; ce n’est pas encore fini !
En ce qui concerne nos performances, c’est un autre débat. Mais je ne souhaite pas reprendre des mots 
déjà imprimés dans des bulletins précédents. Nous avons bien sûr encore des membres de notre club au 
départ de l’une ou l’autre course. Le plus assidu reste Jean-Marc qui bon an mal an comptabilise encore 5 à 
6 courses dans l’année. Il figurait même deux coureurs du club au départ du Trail du plan incliné. Dominique 
avait repris courage et accompagné Jean-Marc. Même moi, votre humble rédacteur, je me suis inscrit à une 
course locale, Waldolwisheim, au mois de juillet. J’ai trouvé l’épreuve belle mais je ne vous cache pas que, 
avec la chaleur de cet été, j’ai souffert tout au long des 12 kilomètres.
Combien de ces courses ont été préparées puis annulées parfois quelques jours avant le départ, soit par les 
organisateurs, soit par les coureurs eux-mêmes. Un nombre d’inscrits trop faible et qui aurait mis à mal la 
trésorerie d’un club par exemple. Il ne faut pas se leurrer, ce sont des animations qui sont faites à but non 
lucratif, mais il ne faut pas non plus créer un déficit dans les finances d’une association. Cela n’a alors pas 
de sens. Pour les coureurs, un empêchement de dernière minute, ou encore le covid, et tout s’arrête. J’étais 
personnellement concerné par ce cas, un marathon à l’autre bout de la France et dont l’inscription datait d’il 
y a fort longtemps. Annulé la veille du départ ! Dois-je vous dire ma déception ? Je ne pense pas. 

Sport Loisirs Club - SLC
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Nous avons conservé dans nos agendas notre sortie mensuelle 
en mode « marche ». Le groupe de ces randonneurs s’est un 
peu étoffé . A tour de rôle chacun de nous repère un circuit de 
10 à 12 kilomètres environ, organise cette randonnée avec à la 
clé le repas du midi. Nous sillonnons donc là aussi les sentiers 
des environs à l’abri des frondaisons en cas de chaleurs, sous 
nos protections individuelles lorsque la météo fait ses caprices. 
Le repas de midi reste lors de ces journées toujours un très 
bon moment. Le superbe barbecue dans la vallée de Graufthal, 
organisé par notre ami Jean-Luc de Haegen, restera dans nos 
mémoires.
Si des soucis physiques ont touché profondément dans leurs 
chairs certains membres de notre groupe, nous constatons avec 
plaisir que la volonté qui habitait ces adeptes de l’effort ne les a 
en aucun cas quitté. Et pourtant, les dénivelés qui nous entourent 
ne facilitent pas toujours les choses.
Il est aussi un rendez-vous qui a également été à nouveau honoré, 
la sortie d’automne de notre club, sortie organisée par Sébastien. Elle nous a fait découvrir cette année les 
environs de La Broque dans les Vosges. Accompagné des épouses, cette échappée d’un week-end, escapade 
qui  jadis  avait lieu en Forêt Noire, permet là aussi de passer de bons moments de convivialité. Les adeptes 
de course à pied auront sillonné à cette occasion, qui « le sentier de la poésie », qui la montée vers « La chatte 
Pendue ». Les deux circuits sont parfaitement balisés par le Club Vosgien mais demande pour le deuxième un 
effort conséquent pour arriver au sommet de ce rocher. Les marcheurs auront, de leur côté, trouvé de quoi 
passer le temps sur d’autres sentes.  
Le Club, par la présence ou la participation de ses membres, mais aussi le soutien du comité, est aussi 
souvent représenté lors d’évènements préparés par d’autres associations de la commune comme le Club des 
Arboriculteurs, les Donneurs de Sang ou encore le Club de Foot. Nous nous faisons un plaisir d’honorer ces 
invitations. L’opération « Octobre Rose organisée dans beaucoup de communes voit aussi régulièrement des 
membres du SLC participer à ces évènements. La fin de l’année verra probablement certains membres lors 
du Téléthon 2022.
Notre vœux le plus cher restera la préservation de notre santé. Ce souhait s’adresse à l’ensemble des membres 
du SLC mais évidemment aussi à vous tous, Danneventoises et Danneventois.

L’ensemble du comité du SLC vous souhaite :
« Bonne Année 2023 »

Jacky Eberhardt

Sport Loisirs Club - SLC
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Touguézeur,deux troupes de jonglage

Les deux troupes de jonglages sont plus dynamiques que jamais ; les jongleuses et le jongleur (et oui, il y a 
un seul garçon au milieu de 12 filles !) se donnent à fond pour présenter de beaux spectacles.

La troupe des Flammèches est actuellement composée de 5 jeunes de 14 et 15 ans : Alycia Hauss, Clément 
Monnier, Mahée Scheidecker, Yaële Kalbe et Lison Urbes. Très motivés, ils répètent tous les vendredis soirs 
pendant 3h. En général, 2h sont consacrées à créer des chorégraphies en salle avec des massues, des balles, 
des cordes et des éventails, puis la dernière heure est réservée à l’essai de ces mêmes chorégraphies avec du 
matériel à enflammer, à l’extérieur bien sûr, quelle 
que soit la température ; en hiver, c’est donc 
parfois en claquant des dents que nos jongleurs me 
rejoignent courageusement dans la cour de l’école 
de Troismaisons. Ils ont fait de beaux progrès tout 
au long de l’année, ce qui leur permet d’envisager 
de présenter leur premier spectacle en public, à 
Phalsbourg en décembre et à Danne et Quatre 
Vents au brûle sapins en janvier 2023.
Les Flammèches participent aussi à l’animation 
de la course des lavoirs et de la fête des Aînés 
et aident au service du repas des arboriculteurs. 
C’est avec un vrai enthousiasme qu’ils s’intègrent 
ainsi dans la vie du village.

Les Enflammées ne sont plus à présenter, elles ont effectué une dizaine de représentations au cours de la 
saison 2022 – 2023 : à Baccarat,  Sarrebourg, Saverne, Phalsbourg, Dettviller, Vic sur Seille, Leyr, Custines, 
au Center Parcs de Hattigny, Nomeny, Stiring Wendel, Reutembourg. Elles ont recruté un jeune sonorisateur 
qui n’est autre que Clément de la troupe des Flammèches et qui possède un réel don pour le son. Elles ont 
créé une page facebook (taper « Les Enflammées ») et une page instagram (taper « @les_enflammees ») sur 
lesquelles elles publient des vidéos, des stories, des photos et annoncent leurs prochaines manifestations. 
Elles sont surprises et heureuses de recevoir des remarques très valorisantes du public, qui commence à croire 
qu’elles sont une compagnie professionnelle, ce qui nous fait aussi rire, car nous sommes surtout conscientes 
des progrès qu’il reste à faire pour prétendre à un tel compliment !! Elles sont actuellement au nombre 
de 8, âgées de 18 et 20 ans. Elles sont avant tout une troupe d’amies qui partagent beaucoup d’émotions 

de toutes sortes au cours de leur vie de jeunes 
adultes, se soutenant lors des difficultés de leur 
vie universitaire ou amoureuse, se valorisant les 
unes les autres lors de leurs diverses réussites.

Bref, l’aventure est belle et mon plus grand 
souhait est qu’elle dure encore longtemps !!

Nancy Wary

© Patrice Becker

avec le soutien financier du
département de la Moselle
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Ensemble, sauvons des vies !
Votre don est un acte citoyen, solidaire et libre 
qui permet de répondre à des besoins quotidiens 
de manière bénévole. Plus vous serez nombreux 
et réguliers à donner, plus nous pourrons aider 
ensemble chaque jour les patients qui en ont besoin.
Les besoins sont quotidiens
Chaque jour, nous avons besoin de sang pour 
accompagner une femme qui accouche, une personne 
accidentée de la route, un malade atteint de cancer... 
Les situations sont aussi variées que régulières. L’acte 
volontaire et bénévole de donner son sang est donc 
irremplaçable. Vous êtes irremplaçables ! 
Qui peut donner ?
Chaque jour, 10 000 personnes font un don de sang, 
de plasma ou de plaquettes.
Vous avez entre 18 et 70 ans révolus ? Vous pesez 
plus de 50 kilos ?
Bonne nouvelle, vous avez probablement un grand 
pouvoir, celui de sauver des vies en donnant votre 
sang ! alors pourquoi pas vous ?
Vous doutez ? On vous rassure, c’est humain et vous 
n’êtes pas le seul. Voici quelques informations pour 
vous aider à sauter le pas. 

Vous manquez de temps ?
Le don de sang dure moins de 10 
minutes. En comptant en plus, 
l’entretien avec l’équipe médicale, 
le temps de repos réglementaire de 2 0 
minutes pour vous restaurer après le don, ça fait 1h 
au total à prévoir dans votre agenda au moment du 
rendez-vous.
Vous avez peur de vous sentir mal ?
Pour éviter le sentiment de fatigue, de malaise ou 
de faim, la règle d’or est de ne pas venir à jeun et 
de ne pas pratiquer d’activité sportive avant votre 
don. Pendant le don vous pouvez effectuer quelques 
mouvements des mains ou des jambes pour rester 
dynamique.
Vous craignez les aiguilles ?
Vous savez, personne n’aime particulièrement ça ! 
Mais le don de sang n’est pas plus douloureux qu’une 
prise de sang, c’est promis. Et nos équipes médicales 
sont habituées à pratiquer ces gestes, c’est leur 
quotidien.

Quelques chiffres pour Danne et 4 Vents : 
- 52 dons le 23 juin 2022 
- 53 donc le 20 octobre 2022

Rejoignez-nous, devenez donneur !
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles
Quelques chiffres sur le plan national

Collectes 2023 à l’Espace Culturel Porte De Moselle :
- Jeudi 22 juin 2023

- Jeudi 26 octobre 2023
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Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
Une équipe qui investit et s’investit chaque semaine sur nos sentiers…

De belles randonnées
Lors de la semaine à Samoens en Haute 
Savoie.
La bourgeoise, alt 1770 m avec vue sur le 
Mont Blanc

Lors de nos deux week-ends de randonnée

Au MehrbaechelAu pied de la citadelle de Bitche
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Des marches contées : vers Grand Soldat et la Petite Pierre

Des manifestations

Et bien entendu un programme complet de sorties tout au long de l’année, que ce soit en randonnées courtes 
le mardi, à la journée le jeudi par quinzaine, et chaque samedi pour la pratique de la Marche Nordique 
Retrouvez tous ces RDV sur notre programme annuel ou sur notre site. 
Je vous dis à bientôt et vous souhaite dans l’immédiat de très joyeuses fêtes de fin d’année 2022 et le 
meilleur pour 2023
Santé, joie, bonheur partagé et, en ces temps bien troubles, la paix pour notre belle et chère TERRE 
Amitiés,

Odile BOURGAUX Présidente du Club Vosgien
Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg

http://www.clubvosgienphalsbourglutzelbourg.com

Bicentenaire de la naissance d’Emile Erckmann à Phalsbourg

Soupe aux poisMarche Populaire Internationale 26ème édition

Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg
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Pôle des déchets du PETR du Pays de Sarrebourg

 

 

PERMET LEUR RÉUTILISATION OU LEUR RECYCLAGE  
TOUT EN CRÉANT DE L’EMPLOI SOLIDAIRE EN MOSELLE 

61% en 2e vie 
 

TEXTILES  
CHAUSSURES  
ET MAROQUINERIE 
EN BON ÉTAT 

« Métissé » 
POUR LES MAISONS   

 

 

 
  

 

61% FRIPERIES SOLIDAIRES 
 

6% en friperies françaises 
55% en Emmaüs du tiers-monde 

EMPLOI SOLIDAIRE EN MOSELLE 
 
 

21 salariés en Moselle 
dont 17 en insertion professionnelle 

JE DÉPOSE 
 

 
 

MES TEXTILES ET TISSUS  
, 

MES CHAUSSURES 
, , 

ET LA MAROQUINERIE 
, 

 
 
 

DANS LES BORNES 
  

À DÉPOSER PROPRE DANS UN SAC 

PETR DU PAYS DE SARREBOURG     Renseignement au : 0800 807 018 
Service Pôle Déchets       www.pays-sarrebourg.fr 

36% recyclés 
 
 

TEXTILES ABÎMÉS 
CHUTES DE TISSUS 
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Association Activités Président Téléphone Mail

Chorale
Saint-Etienne Chorale Jean-Marie 

SCHNEIDER 03 87 24 23 13 sch.jean-marie@wanadoo.fr

Association
Sportive 

Football Vincent
GESCHWIND 03 87 24 48 13

geschwind.vincent@orange.fr
Zumba : 
responsables

Angélique
GESCHWIND 06 47 81 22 94

Aline SCHEFFLER 07 77 33 94 05

Association des
Donneurs de Sang Don du sang Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Amicale des
Sapeurs-Pompiers 

Activités 
récréatives Philippe BREGLER 03 87 24 69 84 bela.bregler@orange.fr

Société
d'Arboriculture Arboriculture Michel

JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Sports Loisirs Club Cross Jean-Luc JACOB 03 87 24 12 21 jjeanluc@live.fr

Club de l'Amitié

Rencontres 
entre les 
habitants et 
détente

Christine
JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Touguezeur
Animations 
pour enfants 
et adolescents

Nancy WARY 06 11 60 18 48 nancy.wary@wanadoo.fr

Liste des Associations

Infos pratiques
Location Espace Culturel : 
Vous trouverez sur le site officiel de la commune les 
tarifs de location de l’Espace Culturel :
www.danneetquatrevents.fr.
Pour tous renseignements contactez :
- le gestionnaire de la salle au 06 11 87 86 68
- ou en dernier recours la mairie au 03 87 24 10 37 
  mairie.danne-4-vents.57@orange.fr

Collecte des ordures
ménagères et tri sélectif : 
Pôle déchets du Pays de SARREBOURG
Tél. 0800 807 018 GRATUIT depuis un poste fixe
Appels téléphoniques :
- lundi de 13h à 17h, 
- du mardi au jeudi de 9h à 11h45 et de 13h à 17h
- vendredi de 9h à 11h45
Adresse : Terrasse Normandie
     ZAC des Terrasses de la Sarre – CS 70150
     57403 SARREBOURG CEDEX
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JANVIER
06/01 Vœux du maire
12/01 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
14/01 Brûle Sapins - Sapeurs Pompiers

Place de la Mairie
FÉVRIER
05/02 Marche et Repas - Asso. Sportive

Espace Culturel
09/02 Repas mensuel – Club de l’Amitié

en dehors de l’Espace Culturel
MARS
10/03 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
19/03 Bourse aux greffons - Arboriculteurs

Espace Culturel
AVRIL
13/04 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
22/04 Soirée Couscous - Asso. Sportive

Espace Culturel
MAI
12/05 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

en dehors de l’Espace Culturel
27/05 Course des Lavoirs - Sport Loisir Club

Espace Culturel
JUIN
08/06 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
10/06 Soirée pizzas tartes flambées

Sapeurs Pompiers
Place de la Mairie

22/06 Don du sang - Donneurs de Sang
Espace Culturel

23/06 Fête de l’école – Écoles
Espace Culturel

JUILLET
01/07 Fête des Associations

Espace Culturel

SEPTEMBRE
02/09 Soirée pizzas tartes flambées

Sapeurs Pompiers
Place de la Mairie

10/09 Marche et Repas – Arboriculteurs
Espace Culturel

14/09 Repas Mensuel - Club de l’Amitié
Espace Culturel

OCTOBRE
12/10 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
21/10 Soirée Choucroute

Sapeurs-Pompiers
Espace Culturel

26/10 Don du sang - Donneurs de Sang
Espace Culturel

NOVEMBRE
04/11 Soirée Paëlla - Donneurs de Sang

Espace Culturel
09/11 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
11/11 Commémoration de l’armistice

Municipalité
Place de l’église

11/11 Vin d’honneur – Municipalité
Espace Culturel

17/11 Assemblée Générale – Arboriculteurs
Espace Culturel

DÉCEMBRE
14/12 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

en dehors de l’Espace Culturel

AGENDA 2023
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Conception et crédits photos : Mairie de Danne-et-Quatre-Vents - Imprimé par COGIPRINT 57820 Dannelbourg

1, place de la Mairie – 57370 DANNE ET QUATRE VENTS
Tél : 03 87 24 10 37

mairie.danne-4-vents.57@orange.fr
site internet : www.danneetquatrevents.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi de 9h00 à 11h00 et de 17h00 à 19h00

Mardi, mercredi de 9h00 à 11h00
Vendredi de 9h00 à 11h00 et de 13h00 à 14h30

Coordonnées de la Mairie


